

Columnas estatales

25 marzo 2024



Otros que han avanzado con paso bastante firme son los de la alianza Va por el Estado de México. Tanto que han dejado a los que apostaban por la ruptura con una desilusión tremenda.

El jaloneo se ha puesto bueno, pero al final están todos los que tenían que estar y donde les correspondía.

Luego de las negociaciones delicadas, Ana Lilia Herrera Anzaldo se ha dedicado a recorrer el Estado para llevar el mensaje de que están fuertes, firmes y listos para la batalla.

Así las cosas, en la alianza están los que tienen que estar y se fueron los que sobraban, ahora el caso es medir la fuerza frente al enemigo, que es enorme y está fortalecido con el triunfo en la gubernatura, pero no necesariamente se llevará el carro completo.

Hay municipios y regiones donde la alianza aventaja y otras donde la batalla se plantea difícil.

Mientras, Morena se agrupa y se prepara para aprovechar su buena racha, ya trabajan en alianzas que aglutinen a los enemigos del PRI, incluidos los que pueda recoger de entre los desertores de la alianza PRI-PAN-PRD.

La intención ha sido desde el inicio cobijar entre sus filas a todos aquellos que sean desechados por el tricolor, cosa que en algunos casos podría funcionar, pero necesitan ser selectivos, porque hay muchos que no aseguran nada y ya lo comprobaron en las elecciones intermedias del año pasado. Esa estrategia les ha traído más derrotas que otra cosa.

Ahora, hay muchos liderazgos que están en riesgo de perderse en Morena y aún cuando entre las filas del tricolor no sería tan complicado encontrar la forma de recuperarlos, el caso es saber qué tanto vale la pena, pues hoy es imprescindible comprobar capacidad de convocatoria, no solo prometerla.

Lo de hoy parece ser sumarse a la 4T, aunque en su mayoría no han hecho trabajo real y, por lo tanto, no conocen cómo funciona la política local ni tienen respeto por las formas, ya sin mencionar la falta de capacidad derivada de la nula experiencia. Además, este tipo de sujetos suelen decidir por conveniencia, no por convicción.

Total, en estos términos, hay muchos que se quieren vender con quien se deje, como la octava maravilla del mundo. Ahora falta ver quién es tan inocente como para comprarles un botín político imaginario, porque lo cierto es que en muchos casos, la estructura del priísmo se queda intacta.

De todos modos, en el tricolor están decididos a contar con quienes verdaderamente aporten, que no solo prometan y comprometan. Hoy es tiempo de resultados que puedan ser tangibles.

RASTROS Y ROSTROS

**ANA LILIA
GARCÍA
CASTELÁN**

 @anali400300



Ante violencia, seguridad a candidatos

Comoreza el adagio mexicano: “el miedo no anda en burro”, y ante el clima de violencia que priva en el Edomex, el pasado viernes el gobierno estatal presentó el protocolo de seguridad para los candidatos a presidentes municipales y diputados en la entidad, el cual gira en torno a cinco medidas con las que se prevé garantizar la seguridad de los contendientes a cargos de elección popular en la entidad.

La medida es muy oportuna porque este año el baño de sangre que envuelve al país ya alcanzó a varios aspirantes emanados de todos los colores partidistas en entidades como Morelos y Chiapas entre otras; en el caso del Edomex, el protocolo se formalizó a sólo dos días de que los líderes del PRI y PAN mexiquenses pidieran al gobierno seguridad para sus candidatos.

La seguridad en torno a los abanderados resulta vital, ya que la entidad ocupa los primeros lugares de inseguridad a nivel nacional. Diversas voces e incluso consultorías políticas del país alertan por 15 entidades de México en riesgo durante las elecciones de este 2024; entre esas el Edomex con “riesgo alto”, después de Guerrero y Michoacán, clasificados como de “muy alto riesgo”.

El peligro que acecha a entidades como la mexiquense es inminente al ser bastión del cártel de la Familia Michoacana, el cual mantiene control en varios municipios de tierra caliente que comparten frontera con estados como Guerrero y Michoacán, donde la alarma de violencia política es aún mayor.

Rastreando

Las 50 candidaturas para presidentes municipales difundidas a cuentagotas por el dirigente nacional de Morena, sólo meten más presión y ansiedad a la militancia y aspirantes guindas de otros municipios en los que aún no se definen; ante eso, Higinio Martínez Miranda califica de irresponsable a Mario Delgado y adelanta que éste podría ser el principal culpable de futuras derrotas, debido a la lentitud en la designación de candidaturas en demarcaciones clave como Toluca y Ecatepec.

En municipios como Atizapán el partido guinda decidió recular, y dejar esa candidatura a su aliado el partido Verde, que por cierto continúa recibiendo a priistas y panistas arrepentidos... por otro lado, en la región sur del Edomex también hay tráfugas rojas que se han sumado a las filas del PVEM, como el ex alcalde de Tejupilco, Lino García Gama, cuya decisión sólo fortalece la candidatura de Lucy Vargas, - madre del también ex alcalde del mismo lugar, Anthony Domínguez- en Morena. ■

POSTEANDO

BERNARDO
BARRANCO

Especialista en asuntos religiosos y electorales

Las campañas negras y nuevas tecnologías

La campaña negra o guerra sucia son un recurso en los procesos electorales. Es una estrategia comunicativa que pretende empañar, estigmatizar, desinformar y hasta calumniar al adversario para provocar nuevas tendencias en el voto.

Es una táctica de la comunicación política que se utiliza en casi todos los procesos electorales actuales en el mundo. Está

inspirada en la Teoría del Caos cuyo principio se basa en los sistemas dinámicos que plantean que, en una contienda, ciertos cambios y ataques clave impactan en la percepción de los votantes. Pueden tener enorme impacto en el resultado final.

El ejemplo más palpable fue la campaña contra AMLO en 2006, que lo definía como “un peligro para México”, spots masivos minaron la imagen del candidato tabasqueño. El autor de dicha campaña, contratado por empresarios, fue el español Antonio José Solá Reche.

Las campañas negras son parte de la lucha por el poder. Y muchas veces tienen mayor impacto que las campañas convencionales. Sin embargo, su eficacia se basa en el engaño y en la total ausencia de principios políticos. ¿Son válidas las artimañas y trampas para demeritar a candidatos? Además de perturbar la percepción de la realidad, la guerra sucia puede incidir en la subjetividad de la contienda, fortaleciendo la llamada polarización afectiva.

En suma, una campaña negra se define como una estrategia de comunicación política que busca desacreditar o dañar la imagen de un adversario, a través de

una cruzada manipulada que propaga un contexto alterno cargado de calumnias y la distorsión de la noción orden social. Si la guerra sucia tiene impacto, el orden adquiere características impredecibles.

En México, en el actual proceso electoral 2024, la guerra sucia mantiene su estatus en la mayor parte de los grandes medios de comunicación social. Hay campañas que surgen sincronizadas entre las televisoras, la radio y decenas de comentaristas que predicán realidades distorsionadas.

Una novedad palpable es la irrupción de las redes digitales. El uso de pautados masivos en redes, bots, granjas y utilización de la Inteligencia Artificial (AI) resultan un factor inquietante. Su efecto inmediato es en el electorado joven. Muchas casas de campaña están contratando equipos especializados en este tipo de tecnología. Veremos en los resultados su efecto real.

El traslado de la guerra sucia a las nuevas tecnologías es un hecho. El pragmatismo rebasa los principios éticos que puede tener un costo altísimo, tanto para los candidatos como para la sociedad. ■



El pico del pollo

Alfredo Albiter Sánchez
alfredo.albiter@capitalmedia.mx

Será un volado

Un buen número de personas, -obvio, relacionadas o con algo que ver con la política- piensan, en la Semana Santa se podrían dar anuncios, si no espectaculares, si que calmen las aguas en partidos políticos, entre ellos el Partido Revolucionario Institucional (PRI), concretamente que salgan a la luz los nombres de quiénes abanderarán a la Alianza PAN, PRI y PRD en presidencia municipales y diputaciones locales- bueno, en las que vayan juntos-...Por alguna razón se piensa, durante estos días los y las aspirinas deberán estar más relajados y si no les favorece la decisión -algunos le dicen dedazo- pues el sentimiento de la semana mayor les ayudará a comprender y no hacer tanto relajo, amenazar o amagar con irse a otra opción. Ya veremos, pero todo parece indicar el proceso de cicatrización no será nada rápido y más aún, hay quienes alertan, estamos por vivir la segunda parte de lo que fue la última elección en el Estado de México, ¿será? Le seguimos.

LA RABADILLA DEL POLLO

Pollos en el tejado me dicen, barrios ubicados en el primer cuadro de la capital mexicana están abandonados por las

autoridades y pese a las constantes quejas y demandas, poco o nada se hace por resolver los problemas de inseguridad que se vive. Vecinos del Barrio El Cópore -por ejemplo- tienen perfectamente identificados a quienes se dedican a la extorsión, el cobro de piso o mueven gente en algunas zonas para robar celulares, carteras u otros objetos personales. Claro, cuando llegan a ser descubiertos una bola de seis o más agreden y lesionan a la doble víctima...Sus lugares -centros de operación- están muy identificados y la mayoría de la gente evita el paso por esos sitios, sin embargo, a quienes no tienen ni idea, así cuando les va bien, pues sólo terminan sin celular...Habitantes de la zona dicen, por ejemplo, para solicitar el servicio de gas a domicilio, debe hacerse antes del mediodía, pues después ni una empresa se atreve a "subir" y atender la demanda de vecinos...El motivo, pues se les cobra una cantidad por dejarlos subir sin que el vehículo sufra algún daño o los mismos trabajadores, pero lo mismo es a la baja y como saben llevan dinero, pues las cosas se ponen más complicadas...Taxistas, repartidores de comida o de otros objetos o mercancía, son muy claros cuando se trata de alguna

entrega, máximo se llega hasta la calle 18 de Marzo, después de ahí nadie quiere pasar... El servicio del transporte público, ahí deja al pasaje y para las entregas se pide acudir a un punto de esa calle por los objetos...Según reportes de estas empresas, esa zona está considerada como punto rojo después del mediodía. Imposible hacer una entrega por la tarde noche. La situación es de suma gravedad, tan lo es, que vecinos del propio barrio no se atreven a andar muy noche por las calles, pues corren el peligro de ser agredidos, despojados de sus pertenencias y más. Así las cosas, como dice el dicho, "de que la perra es brava hasta los de casa muerde"...Otros emplumados en el hilo, cuentan, de plano los precios para los productos de esta Semana Santa están como para salir corriendo, se han elevado en más de 300 por ciento y todo parece indicar, crecerán uno poco más miércoles, jueves, viernes, sábado y domingo...Por ello, seguramente un buen número de creyentes harán eco del llamado del Papa Francisco para no obligarse a una alimentación que sea a base de mariscos, pescados y demás...Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.



J. Israel Martínez

Para el PAN 2024 puede ser un año histórico

La elección del próximo 2 de junio tiene un valor especial para el Estado de México debido al resultado del proceso de renovación de la gubernatura de 2023; lo que ocurrirá en unas semanas también definirá una nueva configuración de la cartografía política del Estado de México en donde el PRI ya no será más el partido hegemónico y su caída podría ser también el impulso que estaban necesitando otros institutos para crecer, tal es el caso, en particular, del PAN, que se encuentra ante una gran oportunidad.

En primer lugar la posición del PAN no es sencilla; han conformado una alianza con los priistas para esta elección en varios municipios y distritos locales además van en coalición para la elección federal (diputados federales, senadores y Presidencia de la República) y aunque mantienen la unidad entre jaloneos y momentos de descontento; lo cierto es que esta cohesión no ha sido del agrado de toda la militancia.

El resultado de la elección de 2023 en la entidad generó serias fricciones que aún no han sido resueltas, heridas abiertas que ocasionalmente salen a relucir cuando se presentan las discusiones; recordemos, por ejemplo, que en ese proceso, la coalición estuvo a nada romperse unas horas antes del registro de Alejandra del Moral como candidata cuando en el PRD se enteraron que panistas y priistas habían negociado posiciones del proceso electoral de 2024 a sus espaldas. A final de cuentas albiazules y tricolores convencieron a los del sol azteca de que no había tal situación y el registro se llevó a cabo al día siguiente.

Los panistas volcaron su apoyo a la candidata del PRI y comprometieron un millón de votos, los priistas mexiquenses echaron a andar la maquinaria electoral con más dudas que certezas y en un evidente abandono de su dirigencia nacional que se desentendió de la elección y solo hizo acto de presencia al cierre de la campaña, mientras parecía que habían logrado poner la elección al alcance de la victoria, pero que fue el primero en buscar culpables en los demás acusando al entonces gobernador, Alfredo del Mazo de la derrota.

Los panistas no pudieron cumplir su promesa del millón de votos, muy por el contrario, se quedaron muy lejos de la meta; extraoficialmente se hablaba de

que esperaban llegar, realmente, alrededor de los 900 mil votos, pero se quedaron en 700 mil; los priistas se sintieron traicionados y reclamaron a los blanquiazules el no haber entregado los votos que habían comprometido y aunque no pasó de ahí, la relación quedó lastimada.

Terminado el proceso electoral de 2023 llegó el tiempo de cumplir acuerdos y preparar la elección que sigue. A nivel federal todo parecía caminar tal cual lo habían "planchado" las dirigencias nacionales: el PAN tendría la candidatura d la Ciudad de México y el PRI la de la Presidencia de la República; el acuerdo negado a los perredistas empezaba a materializarse pero Xóchitl Gálvez tenía otros planes y de pasar a ser la favorita para encabezar la fórmula para la jefatura de gobierno del país, pasó de un momento a otro a ser la favorita para la candidatura presidencial.

Xóchitl participó en el proceso de la coalición para la selección de la candidatura y poco a poco fue logrando que los aspirantes, prácticamente priistas todos ellos, se fueron haciendo a un lado para cederle la posición. La hidalguese les había arrebatado la candidatura y se perfilaba como una peligrosa contendiente que, en un momento dado, generó que el proyecto de sucesión planeado desde Palacio Nacional se tambaleará y se pensará la posibilidad de algún Plan B o C; al final no fue necesario, las dirigencias de la oposición reconocieron la candidatura de Gálvez y, junto con sus contendientes, se bajaron de la mesa.

En la Ciudad de México las cosas no fueron mejor; los aspirantes estaban listos para pelear por las posiciones pero ante lo ocurrido con Xóchitl en la presidencial, las dirigencias nacionales no quisieron arriesgar a otra sorpresa y se manifestaron abiertamente y de manera anticipada por la designación del panista Santiago

Taboada como su candidato; esto generó una importante división dentro del PRD (incluso se habló de traición) y una fractura en los liderazgos del priismo de la capital del país que, al igual que los de otras entidades que han enfrentado elecciones a gobernador, quedaron resquebrajados.

En lo local, los rumores de negociación para que Enrique Vargas le cediera a Alejandra del Moral la candidatura a la gubernatura mexiquense se materializaron con su designación como candidato de primera fórmula para la senaduría por la alianza y dejando el segundo sitio para los priistas, posición que ocupa la diputada de Ecatepec y originaria de la Ciudad de México, Brenda Alvarado.

Tal como está el panorama y bajo las reglas de la elección al Senado, aún perdiendo ante la dupla morenista, el panista tendría asegurado su ingreso a la Cámara Alta como senador de primera minoría, no así su compañera de fórmula quien solo podría lograr el objetivo si la coalición lograra ganar la elección del 2 de junio. Esta situación detonó el reclamo de la dirigencia tricolor que considera que los albiazules están tirados a la hamaca haciendo lo mínimo en la campaña y no están trabajando para ayudar a su candidata, por lo que, incluso, se llegó a mencionar que había la instrucción de la dirigencia priista de no apoyar a Enrique Vargas.

La tensión subió de nivel cuando la líder estatal del PRI en la entidad, Ana Lilia Herrera, dijo que están analizando modificar el acuerdo de la coalición y aunque

no detalló en qué sentido sería, dio a entender que la militancia de su partido le ha pedido abandonar este acuerdo en varios municipios porque consideran que pueden ganar en solitario y que no necesitan de los panistas, mucho menos de los perredistas, para este proceso.

En este escenario, los panistas mexiquenses están ante la inmejorable oportunidad de obtener más votos que los priistas por primera vez en su historia; se espera que los tricolores pierdan una parte importante del apoyo recibido en 2023, tanto de su propia militancia como de aquellos que los han abandonado para buscar un mejor futuro en Morena, el PVEM e incluso en el propio panismo, por lo que estarían al alcance de los albiazules.

En estricto sentido, los panistas podrían pasar de la tercera a la segunda fuerza de la entidad relegando a los priistas a una posición de tercer o hasta cuarto lugar, lo que les fortalecería en futuras negociaciones con los tricolores, pero para ello necesitan abandonar su letargo y apresurar el paso en las contiendas locales, si lo consiguen, podrían alcanzar esos 900 mil votos que ansiaban en 2023 y que no alcanzaron pero, además, podrían perfilar un mejor escenario para 2027 en un escenario incierto aún, pero con mayores perspectivas, según los antecedentes en la entidad. ¿Podrán concretarlo? Está en ellos.

X: @Mega_IsraelIMtz
Facebook: Mega.JIsraelMartinez



DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBITER MARTÍNEZ

- Los partidos políticos deberán decidir entre candidatos competitivos o imposiciones que pueden llevar a la derrota.
- Por todo el territorio se puede notar. En Toluca las dos alianzas se tardan en dar a conocer aspirantes. Lo cual provoca fricciones.
- Naucalpan, Ixtlahuaca, Atlacomulco, Metepec, Lerma, Huixquilucan.
- Pregunta del día: ¿Durante la Semana Santa nos llevaremos algunas sorpresas aprovechando los días de descanso?

UNA SEMANA MÁS y los partidos políticos mantienen la postura de no dar a conocer quiénes serán los candidatos a diputados locales, pero sobre todo a las alcaldías, excepto Morena que a "cuenta gotas" publica sus listas.

Por un lado, es necesario recordar que todavía falta poco menos de un mes para los registros y el inicio de las campañas locales.

Por otro, esa espera sin conocer con certeza quienes pueden ser candidatos ha generado, entre otras cosas, fricciones entre los actores políticos que buscan el espacio en su partido o coalición, lo cual puede provocar que lleguen divididos a la contienda electoral.

Una de las interrogantes tiene que ver con la forma en la que han elegido sus candidatos. Para empezar, el partido que tiene la oportunidad de colocar al que será candidato a la alcaldía y luego determinar si en verdad van a poner a un militante de ese color.

CANDIDATOS COMPETITIVOS O IMPUESTOS

Un ejemplo claro de la imposición sin tomar en consideración si son competitivos o no, se presenta en Naucalpan. En aquel municipio, los habitantes tendrán que decidirse por el menos malo, como ya lo hemos mencionado en otras ocasiones.

La panista e impuesta por el mismo Enrique Vargas, Angélica Moya que a pesar de tener la certeza de que va a buscar la reelección, ha hecho muy poco por empezar una operación dicatriz y por el contrario ha trascendido que ha mostrado actitudes retadoras con los trabajadores del Ayuntamiento.

Tampoco le ha interesado acercarse con líderes de la iniciativa privada, ya que muchos se encuentran molestos con lo que consideran un pobre trabajo al frente del municipio.

Por el lado de Morena, Isaac Moritoya, otra clara imposición que sobre todo en las últimas semanas ha demostrado el pobre trabajo que ha hecho, incluso lo llegaron a señalar por ofrecer apoyos de gobierno con miras a la elección.

ATLACOMULCO, IXTLAHUACA

En algunos municipios del norte del estado, donde el PRI tiene ventaja porque cuenta con un número importante de alcaldes tampoco se respiran alres de tranquilidad.

Un municipio importante por lo que significa es Atlacomulco, en este momento es gobernado por Marisol Arias, que recuperó el espacio en las pasadas elecciones luego de ganarle al candidato de Morena.

Mucho se especula sobre su condición física y los

pobres resultados que tendría durante la campaña, ya que no le resulta sencillo movilizarse de un lugar a otro.

Y pensar que realizará el trabajo desde su casa tampoco suena como una gran idea, sobre todo en este tiempo, que para ganar una elección la percepción es importante.

Ixtlahuaca, también lo hemos comentado, el alcalde Abuzeid Lozano que se encuentra empeñado en repetir, a pesar de los pobres resultados que ha mostrado durante esta gestión y que intenta cambiarlos durante estas últimas semanas, también ponen en riesgo un triunfo.

TOLUCA, LAS DOS ALIANZAS SIN DEFINICIONES

El PRI tiene políticos con peso, pero la indefinición de la dirigencia ha provocado fricciones. El partido más institucional ya no tiene primer priista en la entidad, que a decir verdad no lo ha tenido en los últimos seis años. El mal recordado Alfredo del Mazo solo usó la investidura para imponer a la candidata que resultó perdedora.

Las condiciones se derran a los dos perfiles más competitivos, un hombre y una mujer.

Braulio Álvarez con experiencia ya que durante algún tiempo asumió el cargo de alcalde sustituto y ahora como diputado no ha dejado de hacer trabajo de gestión. Sabe que sólo se puede ganar en unidad y por eso ha hecho varios llamados a sus compañeros para que no existan divisiones.

Melissa Vargas que en el último momento dejó la candidatura a diputada federal para prepararse con miras a ser candidata a la alcaldía.

En Morena tampoco tienen claro quién puede ser y se corre el riesgo de que gane la imposición.

En Lerma, la imposición de parte de Morena ha provocado división entre grupos de ese partido y de los aliados, quienes han advertido que si mantienen al aspirante que dieron a conocer, entonces van a perder todos los candidatos, incluidos los federales.

Así que todavía los dirigentes de los partidos están ante la posibilidad de elegir a candidatos competitivos, porque si se deciden por la imposición a pesar de que no reúnen condiciones para ganar será tanto como para suponer que se tienen compromisos.

Género, reelección, componendas, competitivos, impuestos, premios de consolación, uso de diputaciones para aminorar el enojo. Las traiciones cada vez han sido más evidentes y sin pudor, como el caso de gobernadores.

PREGUNTA DEL DÍA: ¿DURANTE LOS DÍAS DE SEMANA SANTA NOS LLEVAREMOS ALGUNA SORPRESA?

Los días de descanso son usados por autoridades o partidos políticos para tomar decisiones que pueden causar sorpresa. Muchos aprovechan esta temporada para descansar y no están al pendiente como regularmente lo hacen.

Así que la pregunta es: ¿Qué sorpresa nos vamos a llevar o que información darán a conocer en estos días? ¿En el PRI convocatoria, imposición, lo mismo que en Morena?



- Se desvanece el pasado político de Higinio Martínez Miranda.
- Se fortalece el presente político de Horacio Duarte Olivares.
- La política política de Delfina Gómez Álvarez.

No muchos en política saben que la política es la política y en el nuevo régimen que está por instaurarse en el Estado de México, luego de casi 100 años del PRI en el poder no faltan los deslices de aquellas y aquellos que intentan sustituir a los monolíticos grupos que gobernaron a la sombra de lo que algún intelectual denominó como “la dictadura perfecta”.

Y allí está Higinio Martínez Miranda, que en su carácter de senador de la República por MORENA intenta la reelección por el Estado de México, decepcionado aún, quizá, por no haber logrado la gubernatura que en la lógica de la política política le correspondía, pero que en la realpolitik la perdió a manos del poder, meta constitucional que en México ejerce el presidente de la República.

Por casi un sexenio, el político texcocano ejerció su coto de poder más significativo en tierras mexiquenses, mismo que quizá no acertó en administrarlo con oficio político y alturas de mira:

1.- Desde el 2018 Higinio Martínez Miranda se auto erigió como el real líder de la cámara de diputados del Estado de México.

2.- Ordenaba, decidía, sancionaba, imponía, regañaba y hasta despachaba desde la oficina principal del edificio de la Plaza Hidalgo, a unos cuantos metros de Lerdo Poniente 300, dirección quizá nostálgica para el texcocano cuya silla principal probablemente jamás ocupará.

Obviamente representado por uno de sus más cercanos escuderos, el profesor Maurilio Hernández González, quien después de seis años como cabeza de la bancada de MORENA en el congreso local no ha podido despojarse de la subordinación higienista que acepta con extremo orgullo político.

Maurilio, como suelen nombrarle sus correligionarios legislativos, ya no tiene oportunidad de la tercera reelección, no funcionó la estrategia diseñada para sumarse al gabinete de Delfina Gómez Álvarez, quería la Secretaría de Educación, la buscó, la peleó, pero para esos momentos la fuerza política del senador Higinio Martínez Miranda ya estaba menguada, no le alcanzó para que por su conducto la estrella del senador brillara en los balcones de Palacio Estatal de Gobierno.

Las huérfanas y huérfanos que está dejando el candidato de MORENA a la reelección en el senado por el Estado de México, se observan a cortísima distancia en la medida que se acerca el 2 de junio próximo.

A.- Allí está Miroslava Carrillo Martínez, quien tampoco pudo acceder al gobierno de Delfina Gómez Álvarez a causa del adelgazado poder de Higinio Martínez Miranda, tras los comicios del 6 de junio pasado, incluso con la latente posibilidad de que no termine su periodo como titular del Órgano Superior de Fiscalización del Estado de México en la cámara de diputados.

B.- Mauricio Valdés Rodríguez y Rubén Islas se quedaron con la intenciona de una nueva Constitución Política del Estado de México, diseñada “sobre las rodillas” tras lo que los priistas en su momento, calificaron como una ocurrencia surgida de la mente de Higinio Martínez Miranda.

Las y los “recomendaditos” de Higinio en la cámara de diputados mexiquense, también se preocupan porque prácticamente ha llegado el final de los privilegios en el poder Legislativo local.

Por eso reacciona el considerado integrante del llamado “Grupo Texcoco” en contra de la forma de hacer política electoral de Mario Delgado Carrillo, líder nacional de MORENA, en virtud de que los cotos que representan las candidaturas a alcaldes y diputados locales es la única oportunidad que le queda para sostenerse como icono de poder entre la nueva clase política del Estado de México.

Lo cual se antoja difícil que lo logre, pues tras seis años de controlar el congreso local mediante Maurilio Hernández González, es un costo que en política política se debe pagar y, esa etapa, al parecer ha llegado.

Luego entonces la nueva composición de la cámara de diputados local que se instalará en septiembre próximo, posiblemente con mayoría calificada morenista, tendrá a los siguientes nuevos jefes:

A.- Delfina Gómez Álvarez, y

B.- Horacio Duarte Olivares.

No hay para donde hacerse, lo que marcará el real inicio de la instauración del nuevo régimen de izquierda en tierras mexiquenses producto de los pasados comicios presidenciales del 2018 y los locales del 2023, mismo que llevará un proceso de dos sexenios, el vigente, iniciado en septiembre pasado y, el siguiente, perfilado a favor del actual Secretario de Gobierno, Horacio Duarte Olivares, quien además de cohabitar con la nueva mayoría legislativa próxima, tendrá en su beneficio todos los municipios que gane MORENA en las urnas el 2 de junio, escenario ideal para quien entiende bien a bien de política política.